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Acta 
 
 
 
Décimo Primera Reunión Ordinaria de Pleno de la Comisión de 
Turismo celebrada el día 18 de abril de 2007 en la el Salón de Usos 
Múltiples número 3, del Edificio “I” del Palacio Legislativo de San Lázaro. 
 
Siendo las 12:18 horas, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, se reúnen 
los Diputados integrantes de la Comisión de Turismo, de conformidad a la 
convocatoria publicada en Gaceta Parlamentaria número 2234 de fecha 17 
de abril del presente año, para el desahogo del siguiente  
 
 
Orden del día 
 

1. Lista de asistencia y declaración de quórum.  
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.  
3. Lectura y, en su caso, aprobación del acta de la Décima reunión 

plenaria.  
4. Presentación del proyecto de la bahía de Acapulco, por el 

Ingeniero Félix Salgado Macedonio, Presidente Municipal.  
5. Presentación del proyecto "Teotihuacan: encanto de la región", a 

cargo de la Licenciada Adriana Reyes Castañeda, Presidenta 
Municipal.  

6. Presentación de los siguientes proyectos de dictamen:  
a) De las Comisiones Unidas de Gobernación, y de Turismo por el 

que se aprueba el punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría 
de Gobernación a actualizar la base de datos sobre juegos con 
apuestas y sorteos que se encuentra publicada en Internet.  

b) De la Comisión de Gobernación, con opinión de la de Turismo, 
por el que se aprueba el exhorto a la Secretaría de Gobernación 
a no expedir ningún permiso para la instalación y operación de 
salas de juego en el país. 

c) De la Comisión de Turismo con Opinión de la Comisión de 
Cultura, con Punto de Acuerdo por el que se aprueba la solicitud 
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a las Secretarías de Educación Pública, de Turismo, del Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes, así como al Instituto Nacional 
de Antropología e Historia, impulsen el Desarrollo del Turismo 
Cultural y para que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 
considere en su oportunidad la asignación de recursos. 

d) De la Comisión de Turismo, por el que se aprueba el exhorto al 
Ejecutivo Federal, para que a través de la Secretaría de Turismo, 
se considere a Lagos de Moreno Jalisco, dentro del Programa 
Pueblos Mágicos. 

7. Asuntos generales. 
 
1. El Diputado Presidente pasa lista de asistencia existiendo quórum para 
celebrar la reunión. Se encuentran presentes los diputados: Octavio 
Martínez Vargas; Martha Angélica Romo Jiménez; Francisco Dávila García; 
María del Carmen Salvatori Bronca; Amador Campos Aburto; Armando 
García Méndez; Sara Shej Guzmán; Armando Enríquez Flores; Héctor 
Manuel Ramos Covarrubias; Francisco Márquez Tinoco; María Soledad 
López Torres; Juan Adolfo Orci Martínez; Joel Guerrero Juárez; Eduardo 
Elías Espinosa Abuxapqui; Bertha Yolanda Rodríguez Martínez y José 
Ascención Orihuela Bárcenas. 
 
Justificaciones: Yolanda Garmendia Hernández; Lorenzo Daniel Ludlow 
Kuri; Sara Latife Ruiz Chávez; Adriana Rebeca Vieyra Olivares y Juana 
Leticia Herrera Ale. 
 
Inasistencias: Carlos Eduardo Felton González; Francisco Javier Gudiño 
Ortiz; Addy Cecilia Joaquín Codwell; Adriana Rodríguez Vizcarra Velázquez; 
Rafael Franco Melgarejo; Benjamín Hernández Silva; Gilberto Ojeda 
Camacho y Pilar Guerrero Rubio.  
 
En uso de la voz, el Diputado Octavio Martínez Vargas, Presidente de la 
Comisión de Turismo, da la bienvenida al Presidente Municipal de Acapulco, 
Ing. Félix Salgado Macedonio y a la Presidenta Municipal de San Juan 
Teotihuacan, Lic. Adriana Reyes Castañeda. Así como a los representantes 
de ambos Cabildos que se encuentran presentes en esta reunión. 
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Continuando con el uso de la voz, el Diputado Martínez Vargas cede el uso 
de la voz a la Diputada María del Carmen Salvatori Bronca, Secretaria de la 
Comisión, quien será la encargada de conducir los trabajos de esta reunión. 
 
2. En uso de la voz, la Diputada Salvatori Bronca procedió a dar lectura al 
Orden del Día, y concedió el uso de la voz al Diputado Francisco Dávila 
García, quien manifestó que a través de un oficio se hizo llegar a la 
Presidencia de la Comisión una solicitud para que se retiraran del Orden del 
Día los incisos a) y b) del numeral 6, por lo que planteó que el Pleno de la 
Comisión que se votara su solicitud.  
 
La solicitud del Diputado García Dávila fue votada por el Pleno y aprobada 
por unanimidad. 
 
Declarado lo anterior, fue aprobado el Orden del Día. 
 
3. Se aprobó omitir la lectura y fue aprobada el Acta de la Décima Reunión 
Plenaria de la Comisión de Turismo. 
 
4. En este rubro, el Diputado Martínez Vargas concedió el uso de la voz al 
Ing. Félix Salgado Macedonio, Presidente Municipal Constitucional de 
Acapulco, Guerrero, quien procedió a presentar el Proyecto Turístico de la 
Bahía de Acapulco denominado “Programa de Inversiones Prioritarias 
para el Desarrollo Turístico de Acapulco”. 
 
Dicho proyecto busca reposicionar a Acapulco como destino turístico y entre 
sus objetivos se tiene que podría lograrse: 
 

o Restableciendo las condiciones ambientales y mejorando las 
condiciones urbanas para propiciar el desarrollo sustentable de 
la zona. 

 
o   Impulsando las zonas con potencial de desarrollo turístico, 

 
o   Mejorando y diversificando la oferta turística, e 
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o   Incrementando la afluencia de turistas internacionales. 
 
 
Para ello debe considerarse que en el año 2006, Acapulco recibió 4, 
162,558 turistas y que posee 16,490 cuartos hoteleros distribuidos en 256 
hoteles y un número superior de habitaciones extrahoteleras. Asimismo, la 
actividad turística, en ese mismo año, generó 44,984 empleos directos y 
112,460 mil empleos indirectos y prácticamente la mitad de la Población 
Económicamente Activa (PEA) está relacionada con las actividades 
turísticas. 
 
Continuando con su exposición, el Ingeniero Salgado Macedonio explicó 
que el proyecto pretende lograr un cambio cualitativo en el desarrollo 
turístico de Acapulco, caracterizado por: 
 

• Vialidades primarias fluidas, orden en el transporte público y turístico, 
así como nuevas opciones de transporte. 

• Mejoramiento significativo de la imagen urbana (accesos carreteros y 
corredores turísticos prioritarios). 

• Bahías y lagunas sin contaminación. 
• Excelencia en el segmento sol y playa, vida nocturna y 

entretenimiento. 
• Alto posicionamiento en segmentos como golf, náutico, convenciones, 

ecoturismo y eventos deportivos. 
 
Asimismo, solicitaron a los integrantes de la Comisión que emprendan 
acciones para recuperar la belleza natural que se encuentra en Acapulco y 
sobre todo, que se emprendan acciones para volver a considerar dentro de 
la Promoción Turística a Acapulco. 
 
Prosiguiendo en la exposición, el Presidente Municipal Constitucional de 
Acapulco, comentó que después del huracán Paulina, Acapulco quedó 
desprotegido en cuanto a presupuesto; sin embargo, solicita la intervención 
de los Legisladores para que se genere una inversión en Promoción 
Turística y que las autoridades federales apoyen con la promoción porque 
les ha golpeado la mala imagen que se publicita de Acapulco. 
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Asimismo, el Ingeniero Salgado Macedonio presentó a todos los integrantes 
del Ayuntamiento, así como a la presidenta de la asociación de 
comerciantes y al presidente de CANACINTRA en el Estado. 
 
Se concedió el uso de la voz al Diputado Amador Campos Aburto, quien 
felicitó al Presidente Municipal de Acapulco por haberse acercado a la 
Comisión de Turismo, ya que es muy importante la problemática que 
expone y que vive diariamente Acapulco, siendo que fue el primer Puerto 
que dio a conocer a México en el mundo y ahora se encuentra en ruinas, 
por lo que pidió a las Diputadas y Diputados integrantes de la Comisión, el 
realizar un Punto de Acuerdo para que se apoye con Promoción Turística a 
través de la Secretaría de Turismo y el Consejo de Promoción Turística de 
México, porque en los medios de comunicación no hay ningún spot 
promocional donde se apoye al Puerto de Acapulco, y en este momento lo 
requiere derivado de la mala publicidad que, por los problemas de 
inseguridad, se tiene. 
 
Asimismo, comentó que en este año, trece Diputados Federales del Estado 
de Guerrero consiguieron, a través del Diputado Jesús Evodio Velázquez 
Aguirre, integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la 
Cámara de Diputados, un recurso por 50 millones de pesos para el Puerto 
de Acapulco, mismos que no son suficientes para resolver la problemática 
referida anteriormente. Sin embargo, consideró que en el Presupuesto que 
se apruebe en este año, podría apoyarse nuevamente al Puerto. 
 
Se concedió el uso de la voz al Diputado Jesús Evodio Velázquez Aguirre,  
quien hizo un llamado a la Comisión de Turismo para hacer un frente común 
para que el Gobierno Federal y la Secretaría de Turismo volteen sus ojos 
hacia Acapulco, que es un destino que creció sin planeación y por ello se 
van teniendo problemas como el saneamiento de aguas que repercute en la 
salud y en la economía de la población. Asimismo, manifestó que el turismo 
es la base de la economía por lo que se une a la petición del Alcalde de 
Acapulco, ya que éste destino turístico se merece una promoción turística 
más importante, toda vez que pareciera que Guerrero sigue en la cola del 
desarrollo. 
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Retomando el uso de la voz, la Diputada Salvatori Bronca nuevamente 
agradeció la presencia de los integrantes del Ayuntamiento de Acapulco, de 
los del Ayuntamiento de San Juan Teotihuacan, y de los Diputados que se 
incorporaron a la reunión. 
 
Se concedió el uso de la voz al Diputado Héctor Manuel Ramos 
Covarrubias, quien señalo que siendo integrante de la Comisión de 
Recursos Hidráulicos se preguntaba si los planteamientos realizados por el 
Ingeniero Salgado Macedonio estaban apegados a la realidad y por otro 
lado, en un afán propositivo, comentó que en el año de 1988 en Ensenada 
se hizo la primera planta de tratamientos de aguas, y que si dentro del 
proyecto que había sido presentado por el Alcalde de Acapulco se tenía 
considerado el rehúso del agua, ya que solamente se habló de la 
comercialización pero no del rehúso que puede darse a un agua tratada 
misma que también puede venderse. 
 
En uso de la voz, la Diputada Salvatori Bronca concedió el uso de la voz a 
la Presidenta Municipal Constitucional de San Juan Teotihuacan la 
Licenciada Adriana Reyes Castañeda, quien señaló que a iniciativa del 
Gobernador del Estado de México, Licenciado Enrique Peña Nieto, y el 
apoyo invaluable del Secretario de Turismo, Licenciado Rodolfo Elizondo 
Flores, a partir de ayer se están llevando a cabo los trabajos del Programa 
Regional de Desarrollo Turístico del Corredor Teotihuacan-Acolman-
Otumba, el cual contempla la elaboración de un amplio proyecto 
multidisciplinario que permita ofrecer una alternativa cercana, económica y 
variada a un mercado potencial de 20 millones de personas que se 
encuentran a solo 30 minutos del lugar, así como una opción de desarrollo 
humano a decenas de miles de vecinos de los municipios colindantes. 
 
Dichos beneficios nunca antes alcanzados, requieren el apoyo y 
participación de los Legisladores, por lo cual solicitó sumar esfuerzos para 
consolidar una red carretera segura y funcional, a reordenar, rescatar y 
embellecer la tradicional imagen urbana que es el encanto de la región y a 
la conservación permanente del entorno natural, lo que permitirá cuidar los 
recursos naturales y el medio ambiente. 
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Lo anterior, continúo la Presidenta Municipal Constitucional de San Juan 
Teotihuacan, porque en la región se carece de una planta tratadora de 
aguas residuales, de un mercado de artesanías, un relleno sanitario, 
estación de bomberos, policía turística bilingüe, vialidades, mercado de 
gastronomía, infraestructura hotelera así como difusión y promoción. 
 
Retomando el uso de la voz, la Diputada Salvatori Bronca, concedió el uso 
de la voz al Diputado Francisco Márquez Tinoco, quien a su vez agradeció 
la visita de ambos Presidentes Municipales, a los integrantes del Cabildo y 
comentó que últimamente se han sostenido diversas reuniones donde se 
solicitan apoyos y la mayoría de dichas solicitudes, señalan deficiencias en 
imagen urbana, aguas residuales, etcétera, por lo que se sumó a la 
propuesta realizada por los Diputados del Estado de Guerrero y solicitar al 
Consejo de Promoción Turística de México, la promoción de Acapulco como 
destino turístico. 
 
Asimismo, el legislador preguntó al Alcalde de Acapulco sobre su opinión 
sobre el tema de la instalación de casinos en ese destino turístico. 
 
Se concedió el uso de la voz al Diputado Armando García Méndez, quien 
señaló que era importante, en el caso de Acapulco, involucrar a la Comisión 
Nacional del Agua para que con apoyo de la Secretaría de Turismo y la 
propia Comisión de Turismo se lograra la recuperación de las aguas en ese 
lugar y sobre todo, que la población cuente con agua potable para su uso. 
En el caso de San Juan Teotihuacan, le consultó a la Presidenta Municipal 
si no era importante que en su proyecto participara también el Presidente 
Municipal de San Martín de las Pirámides, ya que es un Municipio 
colindante con San Juan Teotihuacan, por lo que sería conveniente que 
también se involucrara. 
 
Se concedió el uso de la voz a la Diputada Martha Angélica Romo Jiménez, 
quien felicitó a los expositores y pregunto al Ingeniero Salgado Macedonio, 
sobre el mecanismo que tiene para tratar las aguas residuales y que se está 
haciendo para evitar las descargas del drenaje que van hacia la Bahía. 
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Retomando el uso de la voz, el Diputado Octavio Martínez Vargas, concedió 
el uso de la voz al Ingeniero Félix Salgado Macedonio para que respondiera 
a las preguntas realizadas por los Legisladores. 
 
En uso de la voz, el Ingeniero Salgado Macedonio comento, en cuanto a las 
preguntas de la Diputada Romo Jiménez y del Diputado García Méndez, 
que se esta realizando un tratamiento biológico a las descargas de drenaje 
y se encuentran en un 30%. Hay hoteles que tienen su propia planta, como 
es el caso del Princesa, y otros están conectados al colector general. 
También comentó que el Secretario de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales ya visitó Acapulco, así como BANOBRAS, la Secretaría de 
Turismo y próximamente sostendrá un encuentro con la Comisión Nacional 
de Agua para tratar el problema a fondo. 
 
Al respecto, se comentó que la Diputada María Soledad López Torres es 
Presidenta de la Comisión Especial del Agua, por lo que a través de su 
conducto podría lograrse una mejor coordinación y evitar la lentitud oficial. 
 
En lo que se refiere a la pregunta realizada por el Diputado Márquez Tinoco, 
señalo que en materia de seguridad Acapulco se encuentra bien ya que 
hace algunos días se realizó un examen antidoping a los 1,150 policías 
municipales de entre los cuales entre 26 y 36 dieron positivo y se les dio de 
baja del cuerpo policíaco.  
 
En lo que respecta la pregunta realizada por el Diputado Ramos 
Covarrubias, el Ingeniero Salgado Macedonio preguntó al legislador si el 
crédito que obtuvo para Ensenada fue de un banco japonés, a lo que el 
legislador comento que efectivamente había logrado un crédito de un banco 
japonés para solucionar los problemas del drenaje, proyectando hasta el 
año 2025. Sobre el particular, el Alcalde manifestó que ya están en tratos 
con BANOBRAS para conseguir un préstamo con cinco años de gracia, en 
cuanto a intereses se refiere, y que las aguas tratadas las compran los 
hoteles, como el Princess, asimismo, refirió que no era posible que el jardín 
de la costera que abarca trece kilómetros sea regado con agua potable, por 
lo que en cuanto se obtenga el préstamo, el riego se hará con agua tratada. 
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En cuanto a la pregunta sobre Casinos, realizada por el Diputado Márquez 
Tinoco, señaló que en diversas ocasiones se ha preguntado a la población 
sobre el tema y que la opinión se encuentra dividida, por lo que en ese 
tema, quienes decidirán serán los legisladores determinando las bondades y 
los riesgos de la instalación de casinos, y que a su Municipio solamente se 
apegará a la disposición que determine el Congreso. 
 
Se concedió el uso de la voz a la Licenciada Adriana Reyes Castañeda, 
Presidenta Municipal de San Juan Teotihuacan para dar respuesta a las 
preguntas formuladas por los Legisladores. 
 
La Alcaldesa comento que vino a presentar el proyecto de su municipio pero 
a la región es muy delicado meterse; sin embargo, están involucrados en el 
mismo los siete Presidentes Municipales que abarca el Corredor Turístico. 
La colindancia con el municipio de San Martín de las Pirámides es muy 
pequeña, quien colinda con el Municipio de San Juan Teotihuacan son los 
pueblos de San Francisco, Santa María y San Sebastián.  
 
Finalmente, en atención a eso, a pesar de que es un proyecto regional que 
tiene como detonador a Teotihuacan por ello se están realizando ejercicios 
con el Fondo Nacional de Fomento al Turismo, ya que Teotihuacan tiene un 
potencial que no ha sido explorado porque las pirámides pueden 
compararse con las de Egipto, ya que en México se ha promocionado más 
el turismo de playa y se ha dejado de lado el turismo cultural que tiene gran 
valuarte ya que hay entrada de turistas, de visitantes y por tanto, derrama 
económica, y solamente viene a solicitarse que apoyen a la región con el 
impulso y trascender como una legislatura interesada en fomentar los 
proyectos turísticos regionales. 
 
Retomando el uso de la voz, el Diputado Octavio Martínez Vargas, 
agradece la presencia de los visitantes y les manifiesta que sus peticiones, 
se van a registrar puntualmente las exposiciones y a canalizar a las 
Comisiones respectivas a las Subcomisiones de ésta misma y a las 
Comisiones Especiales desarrollando una ruta crítica, realizando reuniones 
para desahogar la problemática aquí presentada. 
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Se concedió el uso de la voz al Diputado Ramos Covarrubias, quien 
comentó la importancia que tiene el agua a nivel mundial y nacional y toda 
vez que es un tema de seguridad nacional, le pregunta al Ingeniero Salgado 
Macedonio cómo se está cobrando el agua en Acapulco. 
 
Al respecto, el Ingeniero Salgado Macedonio comenta que 10 metros 
cúbicos de agua se está cobrando a 42 pesos, cuando debería cobrarse a 
52 pesos. 
 
6. Retomando el uso de la voz, el Diputado Octavio Martínez Vargas señala 
que agradece la visita de los integrantes de los cabildos de los gobiernos 
locales y a los Presidentes Municipales, también les refiere que en corto 
tiempo se les estará proporcionando los avances sobre los problemas 
planteados.  
 
Asimismo, comenta a los legisladores que esta pendiente un punto que 
debe desahogarse, que es el numeral 6, señalando que los incisos a) y b) 
quedaron fuera del Orden del Día, atendiendo a la petición que realizara el 
Diputado Dávila García, por lo cual solicita que el inciso c) pudiera 
exponerse en la siguiente reunión plenaria y que se proceda a desahogar el 
inciso d). 
 
Comentado lo anterior, se somete a consideración del Pleno de la Comisión 
de Turismo el Dictamen De la Comisión de Turismo, por el que se aprueba 
el exhorto al Ejecutivo Federal, para que a través de la Secretaría de 
Turismo, se considere a Lagos de Moreno Jalisco, dentro del Programa 
Pueblos Mágicos, mismo que es aprobado por unanimidad. 
 
7. No habiendo asuntos generales que tratar, siendo las 14:00 horas del 
mismo día en que inició, el Diputado Octavio Martínez Vargas, Presidente 
de la Comisión de Turismo, da por concluida la reunión. 

 
 
 
 




